

Fecha: 04-02-2026
 Medio: Diario VI Región
 Supl.: Diario VI Región
 Tipo: Noticia general
 Título: Hospital de Pichilemu fortalece atención a personas con dependencia severa

Pág.: 9
 Cm2: 796,4
 VPE: \$ 1.592.777

Tiraje: 4.000
 Lectoría: 12.000
 Favorabilidad: No Definida



Operativo realizado en ELEAM local

Hospital de Pichilemu fortalece atención a personas con dependencia severa

La iniciativa permitió evaluar integralmente a personas mayores institucionalizadas, reforzando la continuidad de cuidados y el acceso equitativo a prestaciones domiciliarias para usuarios en situación de alta vulnerabilidad.

En linea con las Orientaciones Técnicas del Programa de Atención Domiciliaria a Personas con Dependencia Severa, el Hospital de Pichilemu desarrolló un operativo de ingreso al programa en el Establecimiento de Larga Estancia para el Adulto Mayor (ELEAM) de la comuna.

La jornada tuvo como objetivo evaluar e incorporar al programa a personas residentes institucionalizadas, mediante un abordaje integral que consideró aspectos biomédicos, funcionales, nutricionales y psicosociales, además del grado de dependencia, necesidades de cuidado y requerimientos de ayudas técnicas, conforme a los lineamientos vigentes.

El operativo fue

ejecutado por un equipo interdisciplinario del Hospital de Pichilemu, compuesto por la enfermera universitaria Carolina Gracia, la kinesióloga Victoria Almuna, la terapeuta ocupacional Ignacia Ibarra, el trabajador social Roberto Icaza, la nutricionista Valentina López y la TENS Jessica Fuenzalida, quienes realizaron valoraciones clínicas, revisión de antecedentes, entrevistas y el registro correspondiente para planificar futuras intervenciones.

Esta instancia permitió fortalecer la coordinación entre el hospital y el ELEAM de Pichilemu, contribuyendo a mejorar la continuidad de cuidados y optimizar la respuesta sanitaria hacia personas mayores en



situación de dependencia severa.

El subdirector médico y encargado del Programa de Postroados del Hospital de Pichilemu, Mario Puentes, destacó que este tipo de operativos permite que "los pacientes del hogar tengan una

conexión directa con el hospital, especialmente en caso de necesitar antecedentes y fichas clínicas".

Por su parte, la jefa de la Unidad de Rehabilitación e integrante del Programa de Dependencia Severa, Victoria Almuna, señaló que estas jornadas

entregan "una garantía a los pacientes de que mantendrán sus controles al día y fortalecen el vínculo con el intersector, permitiendo generar redes en beneficio de nuestros usuarios".

Con este operativo, el Hospital de Pichi-

lemu reafirma su compromiso con una atención integral, oportuna y humanizada, fortaleciendo el trabajo colaborativo con instituciones locales y avanzando en el cuidado de las personas mayores con dependencia severa en la comuna".